

Lettre de Catherine Van Cappelle à Émile Zola du 24 février 1898

Auteur(s) : Van Cappelle, Catherine

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[affaire Dreyfus](#)

Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Van Cappelle, Catherine, Lettre de Catherine Van Cappelle à Émile Zola du 24 février 1898, 1898-02-24

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 24/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/7775>

Copier

Présentation

GenreCorrespondance

Date d'envoi[1898-02-24](#)

AdresseKrimpen aan de Lek

Description & Analyse

DescriptionLettre de soutien d'une institutrice qui envoie de l'argent à Zola pour

payer ses amendes.

Information générales

Langue [Français](#)

CotePBA CAPPELLE 1898_02_24

Éléments codicologiques Un bifeuillet original.

Source Collection famille Émile-Zola

Informations éditoriales

Éditeur de la fiche Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s) Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)

Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 26/12/2019 Dernière modification le 21/08/2020

Krimpen a/d Lek. près de
Rotterdam. 24 Févr. 98

Tous allons à l'humanité, à la vérité, à
la justice.

Cher Monsieur,

Je ne puis me résou-
rir de vous témoigner ma
sympathie pour votre conduite
dans l'affaire Dreyfus.

On vous a condamné, c'est
une honte pour vous, une
honte pour les juges ! Vous
souffrez pour la vérité.

Puis je avoir l'honneur de
vous témoigner mon respect
et ma plus grande sympathie.

Un jour la vérité le gagnera.
On dit en Hollande que vous
êtes riche. Je ne le sais pas.
Quand même je vous prie de
vouloir accepter ce petit peu
d'argent qui accompagne cette
lettre en forme de mandat de
poste, pour payer les amendes,
parce que c'est pour moi un
plaisir d'avoir part à votre
souffrance pour la vérité. Si
je n'étais pas simple institu-
trice, je donnerais plus.

Veuillez, cher Monsieur, accepter
mes salutations respectueuses et
cordiales. Votre dévouée
Catherine Van Cappelle